

Compte rendu du voyage dans les Pouilles ...

Voyage dans la région des Pouilles du 25 avril au 2 mai 2024

Notre voyage prévoit de visiter la région des Pouilles située au **sud de l'Italie** dans le talon de la botte mondialement connue pour ses villages perchés, ses paysages agricoles, son patrimoine riche en histoire ou encore sa gastronomie. C'est une semaine inoubliable qui nous attend.



1er jour : le 25 avril

Nous sommes 42 adhérents à partir depuis l'aéroport du Havre et de bon matin. Pour arriver à celui de Brindisi en début d'après-midi.

Un car nous emmène à notre hôtel Top club Gabliano où l'on nous accueille avec un cocktail de bienvenue.

Ensuite nous déjeunons avant la distribution des chambres.



2ème jour : le 26 avril

Nous partons pour Alberobello. Ce village est inscrit à l'Unesco de par son centre historique : église de San Antonio, sanctuaire de St Medici Cosma et San Domiano.



Il est composé de Trulli, petites maisons circulaires surmontées d'un toit conique recouvert de lauzes. Nous visitons le Trullo Soarano, le plus grand d'Alberobello qui représente un petit musée sur les traditions populaires de la région.

La guide nous propose un temps libre pour découvrir les ruelles de cette localité et acheter quelques souvenirs.



Après le déjeuner au restaurant direction Locorotondo. C'est l'un des plus beaux villages d'Italie caractéristique par son bâti tout en rondeur et où l'on trouve le plus grand nombre de Trulli.



Ensuite visite du village de Cisternino et ses ruelles aux maisons blanches, perchées sur une colline dominant une mer d'oliviers et de vignes de la vallée d'Itria.

3ème jour : 27 avril

En route pour Tarente.



Nous visitons le Mar Ta, célèbre musée archéologique des premiers habitants des Pouilles. Il est installé dans l'ancien couvent des Frati Alcantarini bâti au 18ème siècle. Il représente l'art de Tarente de la préhistoire à l'époque byzantine ainsi que la période grecque.



On peut y voir une importante collection de statues, dont la plus célèbre est celle de Zeus, un bronze du 6ème siècle avant JC ainsi que beaucoup d'objets de la vie de tous les jours des céramiques, des amphores panathénaïques.

Compte rendu du voyage dans les Pouilles ... suite ...



Nous avons eu un coup de foudre pour les époustouflants bijoux en or.



Tarente est célèbre pour sa splendeur en tant que capitale de la grande Grèce jusqu'à la conquête romaine. Cette ville est appelée « ville des deux mers » : Mare Grande et Mare Piccolo qui sont reliées par un canal surmonté par un pont tournant. Un imposant château défensif est érigé à l'entrée du canal. Le père Alexandre Dumas y a été emprisonné et c'est là que son fils puisa son inspiration pour le comte de Monte Cristo. C'est aussi dans ce golfe qu'on cultive les célèbres moules de la région.



L'après-midi nous visitons Manduria, patrie de l'huile et du vin. A sa coopérative nous dégustons son fameux vin : Primitivo di Manduria. Il y a aussi un musée avec une importante collection de pièces relatives aux vendanges et à la culture de la vigne.



4ème jour : 28 avril

Départ pour Bari, la plus grande ville des Pouilles. Bari se développe à partir du 3ème siècle avant JC avec la construction de la Via Trajata qui relie Rome à Brindisi. Elle fut le principal port d'embarquement pour les croisades du 12 au 14ème siècle. Elle reste le plus grand port de passagers de la mer Adriatique.



A l'arrivée nous assistons brièvement à une course de voitures anciennes, non prévue au programme puis nous dégustons les Pangerothos.

Cette ville est constituée d'un dédale de ruelles où vivent les familles les plus traditionnelles. Elle témoigne de son passé difficile et hétérogène avec de nombreux occupants successifs. C'est une société multiculturelle depuis le moyen âge.



Nous visitons la basilique St Nicolas avec son riche portail des lions, à l'intérieur son élégant ciborium ainsi que le trône épiscopal en marbre blanc. Dans la crypte on peut voir les reliques de St Nicolas, le plus important de l'église orthodoxe qui attire de nombreux fidèles venus de toute l'Europe orientale. Dans cette basilique les deux confessions, catholique et orthodoxe, sont pratiquées.



Compte rendu du voyage dans les Pouilles ... suite ...



Ensuite nous découvrons la cathédrale de l'Assomption.



Dans les rues on voit des femmes confectonner des pâtes à la main appelées « ORECCHIETTE » en forme de petites oreilles.

Après déjeuner nous visitons le quartier Marat en temps libre puis nous partons vers le bord de la mer.



Après cette belle journée nous rentrons à l'hôtel puis dégustation du cocktail habituel avant le dîner.

5ème jour : 29 avril

Nous partons vers Altamura perché sur son éperon rocheux à 450 mètres d'altitude pour une visite guidée du centre historique.



Nous découvrons le Duomo, l'une des 4 basiliques palatines des Pouilles. Elle a deux clochers à bulbe complétés par deux flèches en pointe. On remarque la magnifique rosace du 15ème et son portail sculpté d'une facture exceptionnelle. Altamura est mondialement connu pour la fabrication d'une grande variété de pains, nous y visitons un vieux fournil.



Nous repartons vers Matera pour déjeuner. Nous faisons une longue marche dans la ville pour accéder au restaurant. Originalité : nous mangeons une soupe à la fourchette.

Matera est célèbre dans le monde entier pour ses quartiers troglodytiques appelés Sassi et fut classé au patrimoine mondial de l'Unesco en 1993.



Nous prenons la route panoramique qui domine le vertigineux canyon : le Sasso Barisano et longe de nombreuses habitations troglodytiques.

Nous visitons l'une d'elles, ce qui permet de mieux comprendre la vie d'autrefois.



Sur la belle place St Pietro, nous prenons la photo de groupe puis après une rude montée, nous accédons à la partie haute de la ville où le bus nous attend pour nous ramener à l'hôtel.



Compte rendu du voyage dans les Pouilles ... suite et fin.



6ème jour : 30 avril

Nous partons visiter Lecce, la capitale du Salento, talon de la botte italienne. C'est une ville très belle et élégante surnommée très justement la « Florence du baroque ».



En déambulant dans les rues, nous admirons la richesse architecturale des maisons et églises.

Au déjeuner nous dégustons le pasticciotto, fameuse pâtisserie locale.



Ensuite nous découvrons la Piazza Sant Oronzo, vaste place avec ses colonnes baroques et les restes d'un amphithéâtre puis le Duomo, et enfin la basilica Di Santo Croce : sa décoration est très riche et variée, elle est considérée comme le sommet du « barocco leccese ».



Après cette belle visite, nous rentrons à l'hôtel afin de profiter d'un moment de détente autour d'un verre avant le repas.

7ème jour : 1er mai 2024

C'est le 1er mai et nous pensons bien sûr à la fête du Travail. Nous n'avons pas de muguet à offrir à nos compagnes et à nos chers adhérents, mais notre amitié et notre affection leur est dédié.



Pour autant, nous partons pour la visite de nos derniers trésors des Pouilles. En route, nous admirons de très belles plantations d'oliviers. Certains arbres sont très anciens (pluri centenaires).

Nous visitons la ville de Monopoli, l'un des ports le plus actif et le plus peuplé de la région. Son centre historique entouré de hautes murailles, d'origine médiéval, surplombe la mer. Nous déjeunons dans cette ville avant de repartir vers Polignano.



Polignano jouit d'un site exceptionnel au bord d'un éperon rocheux au-dessus de l'Adriatique. Cette charmante cité possède les plus belles plages des Pouilles, notamment la plage de « Lama Monachile » enserrée entre des parois rocheuses spectaculaires. Polignano doit aussi sa renommée à Domenico Modugno, enfant de la ville, auteur interprète de la chanson « Volare » (succès mondial en 1958).



Retour à l'hôtel où Marie-Madeleine et son équipe nous font le compte rendu de la très belle semaine vécue ensemble dans les Pouilles et remercient les nouveaux adhérents pour leur bonne intégration dans l'équipe, la bonne humeur ainsi que la ponctualité du groupe. Les projets des futures sorties sont également évoqués, puis toujours dans une bonne ambiance, chacun apprécie le pot de départ qui clôture ce voyage. Il est à noter l'excellente qualité de l'hôtel et de la restauration.

Merci à toute l'équipe de nous offrir toujours de beaux voyages.

8ème jour : 2 mai 2024

Petit déjeuner à l'hôtel puis retour en avion au Havre.

Merci pour le compte rendu à Gérald Bizet et Marie Madeleine et à Jacky Gouellain / Jacques Caillat pour les photos.